
Protokoll FSR-Wahl 01.11.2010  

 

Protokollant: Aline Murawski 

Ort: Neues Palais 11.0.09 

 Begrüßung durch den FSR 

 Vorstellung des alten FSR, Programmablauf 

 Rechenschaftsbericht des FSR GGR 2009/2010 

 Finanzbericht des FSR GGR 2009/2010 

 Abstimmung Rechenschafts- und Finanzbericht: 

Dafür: 52 Dagegen: 0 Enthaltungen: 5 

  

 Antrag auf Auflösung und Entlastung des alten FSR  

 Abstimmung Auflösung und Entlastung des alten FSR-GGR: 

Dafür: 53 Dagegen: 0 Enthaltungen: 4 

 Kandidaten FSR GGR 2010/2011: 

Name  Semeste, Fach 

Giordana 3. Bsc Gecko 

Matthias 5. Bsc. Regio 

Kai  1. Msc. GIVi 

Sonja  1. Bsc. Gecko 

Paula  1. Bsc. LA 

Martin  1. Bsc. Gecko 

Alina  3. Bsc. Gecko 

Almuth  3. Bsc. Gecko 

Berry  5. Bsc. Gecko 

Bastian  5. Bsc. LA 

Clemens 1. Msc. Gecko 

 Antrag auf Blockwahl: 

Dafür: 57 Dagegen: 0 Enthaltungen: 0 

 Blockwahl des FSR GGR 2010/2011 mit 11 Mitgliedern: 

Dafür: 57 Dagegen: 0 

 Alle Kandidaten nehmen die Wahl an. 

 

 Anforderungen an den neuen FSR GGR 2010/2011: 

 FSR-Raum – toten Frosch entfernen 

 Projekt „Umweltethik“ 

 Kontaktperson AStA 

 Msc. Geoökologie – Modulhandbuch etc. 

 Modulhandbuch GIVi 

 BuFaTa Geographie Trier 

 Geographie beachten 



 Vorsitzende/r? 

 eigenen Verteiler für Msc. Gecko 

 Veranstaltungshinweis: 

Busfahrt ins Wendland (Castortransport), 6. Nov., 5€, simonwohlfahrt@gmx.net 



FSR GGR Treffen 01.11.2010 

Protokoll der Sitzung des FSR GGR 

Datum:  01.11.2010 

Zeit:  20:30 Uhr 

Ort:  Neues Palais, Haus 11, Raum 0.09 

Anwesende:  Giordana, Matthias, Kai, Sonja, Paula, Martin, Alina, Berry, Almut, Clemens, Bastian, 

Julia J., Julia H., Tobi, Sina, Inga, Carmen 

Protokoll:  Tobi 

 

Tagesordnung 

TOP1 FSR-Arbeit 

TOP2 Aufgabenverteilung  

TOP3 Terminfindung 

TOP4  Sonstiges 

 

TOP 1 FSR-Arbeit 

- vorheriger FSR gerne ansprechbar (jjennek@web.de, tbaldy@uni-potsdam.de, 

juherman@uni-potsdam.de , sischult@uni-potsdam.de) 

- Treffpunkt alle 2 Wochen im KuZe-Seminarraum (bisher immer montags ab 18:30 Uhr) 

- Treffzeit vereinbaren  

- Julia J. überreicht Berry den KuZe-Seminarraum-Schlüssel 

- Protokoll ist immer zu führen und auf der FSR-Homepage hochzuladen (Infos, Finanzen, 

Veranstaltungen, etc.  keine Interna!) 

- FSR-Leitfaden für die Fachschaftsarbeit ist auf der Homepage runterzuladen 

- Antonius Golly macht die Homepage für 150 Euro im Jahr  internen Account auf der HP 

erstellen lassen! golly@uni-potsdam  

- Vorsitzende/r des FSR soll „Moderator/in“ sein  Koordination  

- Berichte aus den einzelnen Gremien in den FSR-Sitzungen  

- FSR-E-Mail-Verteiler sind vorhanden und müssen moderiert werden 

- Studienberatung per Mail 

- FSR Geowissenschaften („FSR Geow!ss“) ist Kooperationspartner, da sie auch Bestandteil des 

Instituts für Erd- und Umweltwissenschaften sind ( Abstimmung) 

 

TOP 2 Aufgabenverteilung 

- Mail-Verteiler: 

mailto:jjennek@web.de
mailto:tbaldy@uni-potsdam.de
mailto:juherman@uni-potsdam.de
mailto:sischult@uni-potsdam.de


FSR GGR Treffen 01.11.2010 

o [fsr-ggr]  darin sind NUR die FSR-Mitglieder  Matthias 

o [LAgeo]  Paula und Bastian 

o [geckos]  (alle Jahrgänge) Berry und Clemens 

o Neuen Master-Verteiler Geoökologie anmelden beim AStA 

o [geolist]  Inga 

o [regios]  Matthias 

o [fs-ggr]  (gesamter Fachschaftsverteiler  Mails, die über diesen Verteiler gehen, 

erreichen ALLE Verteiler) Berry und Clemens 

- Finanzen 

o Matthias, Stellvertreterin Sonja 

o Der FSR ggr beschließt einstimmige die Wahl von Matthias als neuen Finanzer und 

Sonja als Stellvertreterin des FSR-GGR. Die Wahl wurde durch Matthias und Sonja 

angenommen. 

- Institutsräte 

o Geoökologie: Almut und Berry 

o Geographie: Paula und Bastian 

- Dienstberatungen 

o Geographie: Paula und Bastian 

- Prüfungsausschüsse 

o Geographie: Paula und Bastian  

o Geoökologie:   -  (wird geklärt) 

- VeFa: (Vereinigung aller Fachschaftsräte der Uni Potsdam, donnerstags alle 3 Wochen 18 Uhr 

am Neuen Palais) Sonja und Berry (stellv.)  

- Studienberatung per Mail: 

o BA Geoökologie: Giordana, Almut, Berry, Alina 

o MA Geoökologie: Clemens  

o LA Geographie: Bastian 

o Master GiVi: Kai 

- Post-Abholer bei Frau Ebener: Berry  

- VGöD-Kontaktperson: Alina und Giordana  

- AStA-Kontaktperson: Giordana 

 

TOP 3 Terminfindung FSR-Treffen 

- Montag, 08.11.10, um 19 Uhr Lesecafé Golm (Haus 14a)  



FSR GGR Treffen 01.11.2010 

- Ansonsten steht der Seminarraum des KuZe zur Verfügung  Abstimmung der neuen 

Treffzeit mit dem KuZe-Geschäftsführer (zwecks Raumplanung)  

 

TOP 4 Sonstiges 

- Aufräumen des NIL am 02.11.10 in Abstimmung mit Kai ab 10 Uhr 



FSR GGR Treffen 01.11.2010 

Protokoll der Sitzung des FSR GGR 

Datum:  01.11.2010 

Zeit:  20:30 Uhr 

Ort:  Neues Palais, Haus 11, Raum 0.09 

Anwesende:  Giordana, Matthias, Kai, Sonja, Paula, Martin, Alina, Berry, Almut, Clemens, Bastian, 

Julia J., Julia H., Tobi, Sina, Inga, Carmen 

Protokoll:  Tobi 

 

Tagesordnung 

TOP1 FSR-Arbeit 

TOP2 Aufgabenverteilung  

TOP3 Terminfindung 

TOP4  Sonstiges 

 

TOP 1 FSR-Arbeit 

- vorheriger FSR gerne ansprechbar (jjennek@web.de, tbaldy@uni-potsdam.de, 

juherman@uni-potsdam.de , sischult@uni-potsdam.de) 

- Treffpunkt alle 2 Wochen im KuZe-Seminarraum (bisher immer montags ab 18:30 Uhr) 

- Treffzeit vereinbaren  

- Julia J. überreicht Berry den KuZe-Seminarraum-Schlüssel 

- Protokoll ist immer zu führen und auf der FSR-Homepage hochzuladen (Infos, Finanzen, 

Veranstaltungen, etc.  keine Interna!) 

- FSR-Leitfaden für die Fachschaftsarbeit ist auf der Homepage runterzuladen 

- Antonius Golly macht die Homepage für 150 Euro im Jahr  internen Account auf der HP 

erstellen lassen! golly@uni-potsdam  

- Vorsitzende/r des FSR soll „Moderator/in“ sein  Koordination  

- Berichte aus den einzelnen Gremien in den FSR-Sitzungen  

- FSR-E-Mail-Verteiler sind vorhanden und müssen moderiert werden 

- Studienberatung per Mail 

- FSR Geowissenschaften („FSR Geow!ss“) ist Kooperationspartner, da sie auch Bestandteil des 

Instituts für Erd- und Umweltwissenschaften sind ( Abstimmung) 

 

TOP 2 Aufgabenverteilung 

- Mail-Verteiler: 

mailto:jjennek@web.de
mailto:tbaldy@uni-potsdam.de
mailto:juherman@uni-potsdam.de
mailto:sischult@uni-potsdam.de


FSR GGR Treffen 01.11.2010 

o [fsr-ggr]  darin sind NUR die FSR-Mitglieder  Matthias 

o [LAgeo]  Paula und Bastian 

o [geckos]  (alle Jahrgänge) Berry und Clemens 

o Neuen Master-Verteiler Geoökologie anmelden beim AStA 

o [geolist]  Inga 

o [regios]  Matthias 

o [fs-ggr]  (gesamter Fachschaftsverteiler  Mails, die über diesen Verteiler gehen, 

erreichen ALLE Verteiler) Berry und Clemens 

- Finanzen 

o Matthias, Stellvertreterin Sonja 

o Der FSR ggr beschließt einstimmige die Wahl von Matthias als neuen Finanzer und 

Sonja als Stellvertreterin des FSR-GGR. Die Wahl wurde durch Matthias und Sonja 

angenommen. 

- Institutsräte 

o Geoökologie: Almut und Berry 

o Geographie: Paula und Bastian 

- Dienstberatungen 

o Geographie: Paula und Bastian 

- Prüfungsausschüsse 

o Geographie: Paula und Bastian  

o Geoökologie:   -  (wird geklärt) 

- VeFa: (Vereinigung aller Fachschaftsräte der Uni Potsdam, donnerstags alle 3 Wochen 18 Uhr 

am Neuen Palais) Sonja und Berry (stellv.)  

- Studienberatung per Mail: 

o BA Geoökologie: Giordana, Almut, Berry, Alina 

o MA Geoökologie: Clemens  

o LA Geographie: Bastian 

o Master GiVi: Kai 

- Post-Abholer bei Frau Ebener: Berry  

- VGöD-Kontaktperson: Alina und Giordana  

- AStA-Kontaktperson: Giordana 

 

TOP 3 Terminfindung FSR-Treffen 

- Montag, 08.11.10, um 19 Uhr Lesecafé Golm (Haus 14a)  



FSR GGR Treffen 01.11.2010 

- Ansonsten steht der Seminarraum des KuZe zur Verfügung  Abstimmung der neuen 

Treffzeit mit dem KuZe-Geschäftsführer (zwecks Raumplanung)  

 

TOP 4 Sonstiges 

- Aufräumen des NIL am 02.11.10 in Abstimmung mit Kai ab 10 Uhr 



Protokoll der Sitzung des FSR GGR

Datum: 08.11.2010
Zeit: 19:00 Uhr
Ort: Lesecafé Golm (Haus 14a)
Anwesende: Clemens, Giordana, Matthias, Kai, Sonja, Paula, Almut, Sebastian, Alina, Berry, 

Martin
Protokollant: Clemens
Tagesordnung

TOP1 Soll es bei zukünftigen Sitzungen einen Moderator geben?
TOP2 zukünftiger Treffpunkt, -tag und -zeit
TOP3 Telefonlisten, Passwörter und Verteilerlisten
TOP4 Änderung der downloadbaren Erstihefte (Namen der FSR-Mitglieder)
TOP5 FSR-Verteiler, Verantwortung für die Weiterleitung von Mails
TOP6 BuFaTa Geographie
TOP7 Besetzung Prüfungsausschuss Geoökologie  
TOP8 FSR-Raum
TOP9 Modulhandbuch Master Geoökologie
TOP10 Politische Ausrichtung des FSR
TOP11 GiVi-Problem, Gehören nicht zur Fachschaft
TOP12 Sonstiges

TOP1
– Beschluss: Jemand übernimmt eine moderierende Funktion während der Treffen.
– Abstimmung: 7/1/3

TOP2
– Beschluss: Die zukünftigen Treffen finden ab heute im 2-wochenrhytmus im [kuze] um 

18.30 statt.
– Abstimmung: 8/2/1
– Clemens fragt beim [kuze] an, ob der Raum noch geblockt ist

TOP3
– Änderung der Geckopasswörter (Verteiler), Änderung der Ansprechpartner, Hochladen der 

aktualisierten Leitfäden, bei Bedarf, cleanen der Verteilerlisten von Nicht-Studenten
– Verantwortung: Sebastian
– Clemens beantragt beim Asta Verteiler für die Master Geoökologie und GiVi, leitet die 

Daten an Sebastian zwecks Vervollständigung weiter

TOP4
– Verändern der Namen der FSR-Mitglieder für die downloadbaren Erstihefte
– Verantwortung: Almut
– fachspezifische Hefte werden durch jeweilige Vertreter des Fachbereichs geändert

TOP5
– Die Weiterleitung von Stellenangeboten erfolgt fachspezifisch
– Verantwortung für die Geoökologen: Clemens



TOP6
– Paula und Sebastian fragen bei ihren Kommilitonen zwecks Bedarf nach
– Beschluss: Der FSR übernimmt die Kosten für die BuFaTa Geographie bis zu 100€/Person 

(Teilnahmegebühr und Fahrtkosten) für maximal 3 Personen
– Abstimmung: 9/1/1

TOP7
– Der freien Stellen im Prüfungsausschuss Geoökologie werden durch Kati Häfner (MSc 

Geoökologie) und Berry Boessenkohl besetzt

TOP8
– Bezüglich der FSR-Raumproblematik erkundigt sich Berry nach dem aktuellen Stand und 

berichtet am kommenden Treffen über die Ergebnisse, daran anknüpfend wird die 
Problematik weiter diskutiert

TOP9
– Almut spricht zur nächsten Institutsratsitzung das unvollständige Modulhandbuch für die 

Master Geoökologie-Studenten an

TOP10
– Es wird keinen Beschluss über die politische Ausrichtung des Fachschaftsrates geben, da 

Informationsfreiheit bezüglich Hochschulpolitik durch die Satzung gewährleistet wird

TOP 11
– Beschluss: Wir als FSR beschließen, bis zur nächsten Vollversammlung die Betreuung der 

GiVi´s zu übernehmen. Zur nächsten Vollversammlung erfolgt die Beantragung der 
Aufnahme der GiVi´s in die Fachschaft.

– Abstimmung: 11/0/0

TOP13
– TOP´s können unter einem eigenen Thread im Forum für die jeweils kommende Sitzung des 

FSR gesammelt werden

Ende 20:50



22.11.2010 FSR-GGR-Sitzung 

 

Datum: 22.11.2010 

Zeit: 18.30h  

Ort: Kuze 

Anwesend: Clemens, Matthias, Kai, Paula, Sonja, Martin, Almut, Giordana, Alina, 
Bastian 

Abwesend: Berry 

Protokollant: Clemens 

 

Tagesordnung 

 

Top1: Kopierkontingent FSR-GGR 

Top2: Eigene zoologische Bestimmungsübungen und OC Übungsgruppen (Berry) 

Top3: Studienordnung BaLa, Studienkommission 

Top4: Stellenangebotsliste HP 

Top5: Advendskalender FSR-Raum 

Top6: Weihnachtsfeier 

Top7: Studentische Vertreter (Studienkommission, Geländepraktikumskomission, 
Falkultäts-LSK 

Top8: Messererstattung Julia 

Top9: Sammlung Unterrichtsentwürfe SPÜ GeoLA 

Top10: Lehrevaluierung 

Top11: VeFa 

Top12: HSK 

Top13: Sonstiges 

 

 

Top1: 

 Kopierkarten bei Sina, Kontaktaufnahme durch Matthias mit Sina 

 

Top2:  

 Verschoben 

 

 

 



Top3: 

 Beschluss: Der FSR beschließt, 30€ für die Studierenden die an der 
Aussprache BaLa beteiligt sind für Verpflegungszwecke. 8/0/2 

 

Top4:  

 Verschoben 

 

Top5:  

 Kai fragt bei Golly wegen einem weihnachtlichen Layout für die HP an 

 

Top6:  

 Kontaktaufnahme mit dem FSR ELA durch Paula, FSR-Geowissenschaften 
durch Alina 

 

Top7:  

 Berry involviert in Studienkommission, Almut fragt in der FS rum wegen 
Geländepraktikumskommssion, Fakultäts-LSR vertagt 

  

Top8:  

 Messer liegen im NIL, Matthias und Kai besorgen sie 

 

Top9:  

 Überprüfung der Möglichkeit eines Ordners im Archiv der FSR-Homepage 

 

Top10:  

 Unterschiedliche Meinungen, wenn Not dann befassen wir uns damit 

Top11: 

 Geld für Unisolar (1000), Filmgruppe (600), Selbstverpflegung (100) 

 

Top12:  

 Alina berichtet von der HSK 

 

Top13:  

 Rausnahme der alten aus dem FSR-Verteiler 

 



06.12.2010 FSR-GGR-Sitzung 

 

Datum: 6.12.2010 

Zeit: 18:40h  

Ort: Kuze 

Anwesend: Clemens, Matthias, Berry, Paula, Sonja, Martin, Almut, Giordana, Alina, 
Bastian 

Abwesend: Kai 

Protokollant: Berry 

 

Tagesordnung 

Top1: BuFaTa 

Top2: Eigene zoologische Bestimmungsübungen und OC Übungsgruppen 

Top3: FS-Raum 

Top4: Stellenangebotsliste HP 

Top5: Fakultäts-LSK 

Top6: Lehrevaluierung 

Top7: Gremienberichte 

Top8: Umwelt-/Bioethik in der Lehre 

Top9: Berufungskommission Umweltmodellierung 

Top10: Meeresbiologie 

Top11: Studienkommission 

Top12: Weihnachtsfeier 

Top13: Behandlung FSR Geowiss 

Top14: Messer Julia 

Top15: Matheproblematik 

Top16: Sonstiges 

 

 

Top1: BuFaTa 

Magdalena aus Münster: „dürfen wir Landschaftsökologen dazu?“ 

Von uns keine Bedenken, Berry antwortet und kontaktiert Valeria. 

 

Top2: Eigene zoologische Bestimmungsübungen und OC Übungsgruppen 

Anfrage kam von Studenten.  Lipp kontaktieren (Alina). Alternativ die 15Min-
Vorlesung am Anfang inhaltlich mit den Lehramtsstudenten in den Übungen 
angleichen. OC ist evtl schon in der neuen Studienordnung geändert (Almut prüft). 



Top3: FS-Raum 

Ablauf der Diskussion im FSR im letzten Jahr im Anhang. 

Almut fordert im IR am Mittwoch einen neuen Raum. Vorschlag: Haus 1. 

 

Top4: Stellenangebotsliste auf Homepage 

Soll weiter existieren. 

Kurzfristige Sachen weiterhin per Email. Clemens pflegt die Stellenliste. Berry 
beantragt für Clemens die Rechte bei Antonius Golly. 

 

Top5: Fakultäts-LSK 

Wurde vom MatNatFakRat abgeschafft, „Studienkommissionen können das besser.“ 

 

Top6: Lehrevaluierung 

Einverständniserklärung der Lehrende zur Weitergabe der Evaluation an den FSR 

Almut hat Kempen angeschrieben. FSRs haben in Vergangenheit in bedürftigen 
Lehrveranstaltungen Bögen ausgeteilt. 

LVA mit Evaluierungsbedarf aus unserer Sicht: 

Mathe VL (100 Bögen, Rücksprache mit Geowissenschaftler (Almut bestellt alle 
Bögen)) 

Geowissenschaften VL (200 Bögen, Absprache mitGeowiss.) 

Allgemeine Physische Geographie Seminar (alle 3 zum Vergleich (Tschochner, 
Krüger, Coppus) 30 Bögen pro Kurs.) (Paula) 

 

Top7: Gremienberichte 

Heute keine Ergebnisse zu berichten. 

 

Top8: Umwelt-/Bioethik in der Lehre 

Der Wunsch seitens der Studierenden ist groß. Evtl als Schlüsselquali anzubieten. 

Wir wollen getrennte Schlüsselqualifikationen. Lipp weiß Bescheid. 

 

Top9: Berufungskommission Umweltmodellierung 

W2 Professur gemeinsame Berufung mit ZALF 

Wird das eine Gastprofessur? Wann sind die Bewerbungen offiziell? Berry fragt. 

Strategisches Interesse der Fakultät -> Dekan (Reimund Gerhard, Physiker) Vorsitz. 

17.12. erstes Treffen.  Studenten: Berry und Giordana/Lena – wird noch entschieden. 

Nach dem Treffen Email mit erlaubten Infos an den Geckos Verteiler 

 



Top10: Meeresbiologie 

Unterlagen (Rabattaktion und Plakate für eine Exkursion von einem externen 
Anbieter) schon bei Tabea (Erstsemestlerin). Berry fragt sie nach den Postern. 

 

Top11: Studienkommission 

Die Studienkommission sammelt Probleme mit Studienordnung, gibt 
Änderungsvorschläge an den Prüfungsausschuss (tagt in ca 1 Woche). Dieser 
beschließt die Änderungen. 

Mitglieder: Berry und Kaden (auch im PA, sehr praktisch, Ideenaustausch +Umsatz) 

Almut spricht im IR an, dass es mehr sein sollen. Berry spricht Kaden dazu an. 

Wir finden diese Ämterhäufung und geringe personelle Größe der 
Studienkommission kritisch. Es sollen weiterhin zu gleichen Teilen Studis und 
Dozenten vertreten sein, ein Frauenanteil ist wünschenswert. 

Alle: Probleme mit Studienordnungen sammeln 

 

Top12: Weihnachtsfeier 

Mittwoch Informatiker-Weihnachstfeier – kurzfristig. 

Wir bieten dieses Jahr terminlich bedingt keine offizielle Weihnachtsfeier an. 

Wir machen nächstes Jahr eine fette Neujahrsfeier. Ideen: im NIL, mit DJ/Band Mitte 
Januar, Wochentag Mittwoch. Nach 19 Uhr. Matthias guckt, wann NIL frei. Einladung 
an Fachschaft und Geowissenschaftler. 

Wird beim nächsten Treffen, 10.1.11 konkret geplant. 

 

Top13: Behandlung FSR Geowiss 

Wir als neuer FSR bemühen uns um eine besseres Verhältnis zu den 
Geowissenschaftlern. Evtl laden wir sie zur Party ein. 

 

Top14: Messer Julia 

Matthias holt die Messer im NIL. 

 

Top15: Matheproblematik 

Vorlesung bei Frau Böckmann vermittelt nicht die entsprechenden Kenntnisse. 

Saalübung ersetzt inhaltlich Vorlesung. Kleinübungen sollten wöchentlich sein. 
Martin spricht mit Sascha Oswald. 

 

Top16: Sonstiges 

Clemens und Martin aktualisieren Mailinglisten-übersicht im FSR-Handbuch. 

Asta muss Semesterticket Rückzahlung in die Gänge leiten. (Giordana als unsere 
Asta-Kontaktperson spricht das an). 



Am 15.12. haben die LaGeos eine Aussprache über die Bachelorordnung für ihre 
Studienkommission. 

Nächstes Treffen: 10.1.11 

Ende: 20:10 Uhr 

 

Anhang: Diskussion FS-Raum im letzten Jahr. 

Fachschaftsraum FSR-GGR 
Sammlung der Infos aus den Protokollen des alten FSR (2009-10) 
 
16.11.09 
- Tobias und Julia H. sprechen mit den geschäftsführenden Leitern der beiden 
Institute (Geoökologie und Geographie) bzgl. eines neuen Raums 
- danach entscheiden wir, ob wir den vorhandenen Raum „mit Liebe“ umgestalten -> 
mehr Struktur, große Putzaktion 
14.12.09 
– FSR-Raum: Aufräumaktion im nächsten Jahr 
08.02.10 
FSR-Raum-Problematik: Prof. Asche fragen! (ansonsten wäre dies ein Projekt für die 
vorlesungsfreie Zeit) 
19.04.10 
– FSR-Raum -> Asche? 
-> aufräumen dringend nötig! 
17.05.2010 
- Fachschaftsraum: 
- Fachschaftsraum muss neu gemacht werden – mit Studis! 
- Elsenbeer nach einem neuen Raum fragen  Tobi fragt an und Carmen bespricht 
das im Institutsrat 
28.06.10 
- FSR Raum: wir sollen uns über die Kanzlerin an Fr. Kunst wenden (über den Post- 
und Dienstweg) 
→ vorher: bestätigen lassen, dass es keine Kapazitäten gibt und ein Gespräch mit 
den Institutsleitern stattgefunden hat 
- Carmen schreibt Brief 
 

Email-Info von Carmen(begerock@uni-potsdam.de): 
 
12.11.10 
von Geoökologie  und Geographie bekommen wir keinen Raum. Sollen aber beim 
geplanten Umzug die Augen aufhalten. 
16.11.10 
Im anderen Teil von Haus 1 entstehen gerade schöne neue Büros.  
Elsenbeer oder Institutsrat mal darauf ansprechen. 
Der IR hat das letzte mal gesagt, wir sollten die  Augen nach einem von uns 
gewünschten und verfügbaren Raum aufhalten.  
 
 
Ansprechpartner universitärer Seite ist der Institutsrat, primär also Almut’s Sache 
(Berry ist ihre Vertretung). 



10.1.2011 FSR-GGR-Sitzung 
 
Datum: 10.1.2011 
Zeit: 18:40h  
Ort: Kuze 
Anwesend: Clemens, Kai, Matthias, Berry, Paula, Almut, Giordana, Alina,  
Abwesend: Bastian, Sonja, Martin 
Protokollant: Berry 
 
Tagesordnung 
Top1: Info Personalausstattung humangeographische Ausbildung der UP 
Top2: Weggang Wolfgang Cramer 
Top3: Aufgaben vom letzten Mal 
Top4: Post 
Top5: Studienprobleme 
Top6: GIS-Test 
Top7: HSK Geoökologie NatWis in Bachelorbewertung einheitlich 
Top8: FS-Raum 
Top9: Party 
Top10: Sonstiges 
 
Top1: Info Personalausstattung humangeographische Ausbildung der UP 
Verschoben, da Basti nicht da ist. 
 
Top2: Weggang Wolfgang Cramer 
Mehrere Leute haben jetzt erfahren, dass er im Sommer weg gehen wird. Da wohl 
kaum laufende Lehrveranstaltungen beeinträchtigt sein werden, unternehmen wir als 
FSR keine Nachfrage bei der Institutsleitung. 
 
Top3: Aufgaben vom letzten Mal 
Alle Zuständigkeiten vom letzten Protokoll sind abgehakt bzw. in die Wege geleitet. 
 
Top4: Post 
Bei der Post ist nichts besonders wichtiges dabei. 
 
Top5: Studienprobleme 
Berry hat eine Anfrage bei den Studenten gestartet, um für die Studienkommission 
Themen zu sammeln. Die SK wird erstmal kein richtiges Gremium, da der Bedarf 
derzeit nicht gegeben ist. Themen werden vorher im FSR und dann in der SK 
ausselektiert, und schließlich in den PA (Prüfungsausschuss: Kaden, Lipp, Oswald, 
Blumenstein, Kati, Berry) gebracht. 
Die wichtigsten Probleme und Lösungen im Überblick: 
Schiebungen in der Modulreihenfolge sind schwierig und werden erstmal nicht von 
uns aus vorgeschlagen. Die Freiversuche sind nach wie vor den Studenten nicht 
richtig erklärt, Lipp ist um eine Aussage gebeten worden, er schreibt noch was dazu. 
Um das erste Semester zu entlasten, sollten die Erstis die Wahl haben, die ersto 
oder die Nachklausur zu schreiben. 
Berry schreibt einzelne Modulkoordinateren zu folgenden Themen an:  
Hydroübung wieder 2 Gruppen,  
Klare Info in GIS-I,  
wieder Teilklausur und Kartierungsprojekt für Bewertung in Öko und Veg (für die 



neuen nur noch Klausur) 
Klima und Hydroprüfung zusammengelegt? 
PH-Tutorium im 1. Semester 
Gecko-III ist sehr stark gekürzt, was gibt es ab dem 10er Jahrgang an Vorbereitung 
zur Bachelorarbeit ? 
 
Top6: GIS-Test 
Wir wollen den Test nicht ins Netz stellen, aber eine vorbereitende Info bieten, was 
drin vorkommt. Berry schreibt Frau Tauch an. 
 
Top7: HSK Geoökologie NatWis in Bachelorbewertung einheitlich 
Beim Treffen nächstes Jahr wollen wir weiter darauf drängen, dass die 
Grundlagenfächer (wegen tendenziell schlechte Noten) an allen 
Geoökologiestandorten vergleichbar in die Bachelornote einfließen. 
 
Top8: FS-Raum 
Alina und Almut verfassen einen Brief an Frau Kunst (über die Kanzlerin), mit der 
Meldung, dass es keine Kapazitäten gibt und ein Gespäch im IR stattgefunden hat. 
 
Top9: Party 
26.1.11 im NIL, 19:30 Uhr. Berry entwirft Flyer, alle kommentieren den, Matthias 
kümmert sich um den Druck. Matthias und Berry kaufen Knabbereien und Bowle-
zutaten ein. Alina und Giordana kümmern sich um Deko. Bei der nächsten Sitzung 
entscheiden wir über das Budget. Alle fragen Bands und DJs an. 
Das Motto ist Früh(b/g)lüher, es soll eine bunte Musikmischung geben. 
 
Top10: Sonstiges 
Nächstes Treffen: 24.1. 
 
Ende: 20:10 Uhr. 
 



FSR-GGR-Sitzung WiSe10/11 
 
Datum: 24.1.2011 
Zeit: 18:30h  
Ort: Kuze 
Anwesend: Clemens, Matthias, Berry, Almut, Giordana, Alina, Sonja, Martin  
Abwesend: Kai, Paula 
Protokollant: Berry 
 
Tagesordnung 
Top1: Party 
Top2: BuFaTa 
Top3: VeFa Bericht 
Top4: Evaluationsbögen 
Top5: Physik Tutorium 
Top6: Müll FS-Raum 
Top7: VGÖD 
 
Top1: Party 
Abstimmung: der FSR beschließt, dass für die Frühblüher-Party ein Budget von 220 
Euro zzgl. evtl. 60 Euro Miete zur Verfügung steht. Es soll möglichst günstig 
eingekauft werden. 
8 dafür / 1 dagegen / 0 Enthaltungen. 
 
Top2: BuFaTa 
Verschoben 
 
Top3: VeFa Bericht 
Die Petition Intelligenzia bekam eine symbolische VeFa-Unterschrift. 
Der FSR politik hatte einen Moderationsworkshop und will wieder einen anbieten. 
Der Kontowechsel aller FSRs zur ökologischen GLS ist noch verschoben. 
Matthias hält einen Wechsel bei den kleinen Beträgen auf den FSR-Konten nicht für 
sinnvoll. 
 
Top4: Evaluationsbögen 
Almut kontaktiert Paula zur Übergabe. 
 
Top5: Physik Tutorium 
Martin fragt Elsenbeer zur finanziellen Unterstützung  und Torsten Tepper-Garcia zur 
Durchführung an. 
 
Top6: Müll FS-Raum 
Kann im Eingangsbereich von Haus 9 abgestellt werden. 
 
Top7: VGÖD 
Gibt keine Quittung über den Mitgliedsbeitrag, den will aber der Asta zur Abrechnung 
haben. 
Clemens fragt nach. 
 
Nächstes Treffen: Montag 14.2.11 



FSR-GGR-Sitzung WiSe10/11 
 
Datum: 14.2.2011 
Zeit: 18:30h  
Ort: Kuze 
Anwesend: Clemens, Matthias, Berry, Almut, Giordana, Sonja.  Gast: Jens (FS Info) 
Abwesend: Kai, Paula, Basti, Alina, Martin 
Protokollant: Berry 
 
Tagesordnung 
Top1: Party Rückblick 
Top2: Geographieproblem 
Top3: VeFa Bericht 
Top4: Raumantrag 
Top5: Finanzen 
Top6: Studienkommission 
Top7: BuFaTa 
Top8: Verteiler 
 
Top1: Party Rückblick 
Die Frühbglüher-party war ein Erfolg, es waren viele Leute da, die Stimmung war 
super. Die Location (NIL) war gut gewählt. Zum Semesterstart wollen wir eine weitere 
Feier veranstalten, evtl. schon das traditionelle Angrillen. 
Anm. des Protokollanten: Wie sieht das aus mit der Dampferfahrt? 
 
Top2: Geographieproblem 
Basti ist eher zuständig. Sonja informiert VeFa und AStA. Wir finden die Situation 
schlecht, sehen aber auch nicht wirklich Änderungsmöglichkeiten unsererseits. 
 
Top3: VeFa Bericht 
AAA will Zusammenarbeit mit FSRs mit vielen ausländischen Studenten. 
Romanistik/Anglistik kriegen Geld für Stühle im Flur (Haus 9 NP). 
Infos kriegen Geld für GO-Turnier am HPI. 
 
Top4: Raumantrag 
Kanzlerin antwortet nach wie vor nicht auf den Anträgen. Wir warten nochmal ab. 
 
Top5: Finanzen 
Der von Matthias Kratky vorgestellte Haushaltsplan (siehe Anhang) wird 6/0/0 
angenommen. 
Wir haben die Verpflichtungserklärung, bei Neuwahlen der Finanzverantwortlichen 
ebendiese der DKB zu melden, mehrfach unterschrieben. 
Einer Einzelverfügung beider Finanzvertreter wird 6/0/0 zugestimmt. 
 
Top6: Studienkommission 
Die Änderungen der GÖ-Studienordnung sind negativ zu bewerten. Berry erkundigt 
sich bei der nächsten Sitzung des PA danach, wer die eigentlich eingeführt hat, und 
erkundigt sich nochmal genauer nach rückwirkenden Änderungsmöglichkeiten. Wir 
wollen Teilnoten in Hydrologie, zB für Referate und Gewässerhydraulik-aufgaben, 
sowie nach wie vor eine Benotung des Landschaftspraktikums und des GÖIII-
Projekts. 



 
Top7: BuFaTa (27-29 Mai, Tübingen) 
Giordana, Clemens und Almut wollen hin, erkundigen sich nach Fahrtkosten. 
Auf der nächsten Sitzung wird ein Zuschuss vom FSR beschlossen. 
 
Top8: Verteiler 
Das häufige Lesen und Weiterleiten der Emails des Geo-Dach-Verteilers und des 
VGÖD, die an den FSR-Verteiler gehen, ist aufwändig. Clemens stellt das Abo im 
GeoDach auf den gesamten FS-Verteiler um und fragt nach, ob auch die VGÖD-
Mails rechtlich an den Gesamt- statt nur an den FSR-Verteiler geschickt werden 
dürfen. 
 
Nächstes Treffen: Montag 11.4.11 (zugleich Semesterstart) 
 
 
 
 
 
 

Fachschaft Geographie/ Geoökologie/ Regionalwissenschaften 
Haushaltsplan Oktober2010/September2011 (Nachtragshaushalt) 
Stand/Beschluss: 14.02.2011 

 
 

Lfd. 
Nr. 

Kategorie Ansatz 
in Euro 
 

Anmerkung 

 Einnahmen   

1 Übertrag aus 2009/2010 559,15  

2 Budget nach Studenten 1515,27  

3 Grundbuget 1000,00  

4 Veranstaltungen/ Projekte 0,00 Eintritte, Selbstbeteiligung 

5 Sonstiges 0,00 Zinsen 

 Summe 3074,42  

    

 Ausgaben   

1 Veranstaltungen/ Projekte 1300,00 VV, Partys, sonst. 
Veranstaltungen u Projekte 

2 FS Ausstattung 100,00 Geräte/Ausstattung/FS-Raum 

3 Geschäfts- und Bürobedarf 220,00 Kopierkarten, FS-Homepage 

4 Vernetzung 630,00 VGÖD-Beitrag/ Fahrkosten/ 
Teilnahmegebühren 

5 Erstiveranstaltungen/fahrt 601,60 Essen/ Getränke/ 
Teilkostenübernahme/ Betreuung 

6 Sonstiges 0,00  

7 Projektvorschuss 0,00  

8 Dauervorschuss 0,00  

 Summe 2851,60  

 
 



FSR-GGR-Sitzung WiSe10/11 
 
Datum: 11.4.2011 
Zeit: 18:30h  
Ort: Kuze 
Anwesend: Clemens, Matthias, Berry, Almut, Giordana, Kai, Basti, Alina, Martin 
Abwesend: Sonja 
Protokollant: Berry 
 
Tagesordnung 
Top1: Kai 
Top2: Termin der Sitzungen 
Top3: Brückentinvorbereitung 
Top4: Evaluation 
Top5: Erstibetreuung 
Top6: BuFaTa GÖ Finanzierung 
Top7: Landschaftslehre bei Lipp (Geographen) 
Top8: Bücherbörse 
Top9: Treffen mit Studiendekan Termin 11.5. 
Top10: GiViSeminar 
Top11: FS-Raum 
Top12: Bericht aus dem PA GÖ / Studienkommission 
Top13: Grillparty im Mai 
 
 
Top1: Kai 
Kai (Master GiVi) wechselt den Studiengang, und verlässt uns. Er kümmert sich um 
einen Nachfolger. Vielen Dank für die Kontakte zum Nil und alles Gute am HPI ! 
 
Top2: Termin der Sitzungen 
Montags nach dem neuen Stundenplan der Drittsemsestler ungünstig gelegen. Die 
Sitzungen werden in diesem Semester Dienstags stattfinden, soweit der 
Seminarraum im KuZe zur Verfügung steht. 
Nachtrag: Clemens hat sich erkundigt: wir haben den Raum jetzt dienstags. 
 
Top3: Brückentinvorbereitung 
Martin fragt in seinem Jahrgang an, wer organisieren möchte. Almut würde behilflich 
sein. Sina hat die Fahrt letztes Jahr organisiert und steht als Informationsquelle zur 
Verfügung. 
 
Top4: Evaluation 
Almut klärt, wo die Bögen sind, ob sie überhaupt ans PEP gegangen sind. 
 
Top5: Erstibetreuung 
Zu gegebener Zeit sollten wir wieder jemanden finden, der am Semesteranfang die 
Erstiveranstaltung macht. Wir wollen dieses Jahr ein Mentoringprogramm starten, bei 
der Studenten älterer Jahrgänge jeweils einige Erstis als Betreuer fürs erste 
Semester zur Seite stehen. Das Thema wird ansonsten vertagt. 
 



Top6: BuFaTa GÖ Finanzierung 
Abstimmung: „Die Gesamtfahrkosten für vier Teilnehmer werden budgetgemäß 
übernommen.“ Angenommen mit 5 ja / 3 nein / 1 Enthaltung. 
Nachtrag: Clemens hat Tickets bei der Bahn für 483,50€ gebucht. 
 
Top7: Landschaftslehre bei Lipp (Geographen) 
Das Modul besteht für die Geographen aus drei Lehrveranstaltungen mit jeweiliger 
Prüfung, und ist damit für 5 LP zu aufwändig. Basti organisiert ein Treffen mit Torsten 
Lipp, zu dem auch Berry kommen wird. 
 
Top8: Bücherbörse 
Richten wir nicht ein, dafür gibt es die Verteiler. 
 
Top9: Treffen mit Studiendekan Termin 11.5. 
Treffen mit den FSRs der MatNatFak und dem Studiendekan Schmidt, Berry geht 
hin, weitere Studis können sich spontan dafür entscheiden. 
 
Top10: GiViSeminar 
Kurse fallen aus. Kai kontaktiert Julia Gonschorek und meldet sich nochmal dazu. 
 
Top11: FS-Raum 
Wird in Haus 9 im zweiten Stock sein, der Schlüssel wird wohl derzeit gefertigt, Almut 
hakt nach. 
 
Top12: Bericht aus dem PA GÖ / Studienkommission 
Diplomer mit Vordiplom können direkt ins fünfte Bachelorsemester eingestuft werden, 
andere müssen einzelne Lehrveranstaltungen anerkennen lassen und werden dann 
wie alle anderen Wechsler auch eingestuft. 
Die neue Studienordnung ist nicht ganz so schlecht, wie sie erscheint. Erklärungen 
folgen in einer Mail von Berry und Kati an alle Studenten. 
Berry und Sascha Oswald werden schauen, welche Inhalte aus Mathe 
rausgenommen werden können. 
Die Vergrößerung der Studienkomission muss an den Institutsrat, Almut kümmert 
sich drum. 
 
Top13: Grillparty im Mai 
Grillparty am 18.5. am Nil 
Nachtrag: Stefan (Drittsemestler) organisiert für den 11.5. eine Party unter dem Motto 
„Neuronenrausch“ für alle Fachschaften der MatNatFak mit eventueller 
Bezuschussung vom AstA und entwirft auch Flyer. 
Beide Partys sollen verbunden werden, der Termin wird noch beschlossen. 
 
 
Nächstes Treffen: Dienstag 26.4.11 
 
 
Nachträge vom 13.4. 



FSR-GGR-Sitzung SoSe11 
 
Datum: 26.4.2011 
Zeit: 18:30h  
Ort: Kuze 
Anwesend: Clemens, Berry, Almut, Giordana, Basti, Alina, Sonja    Gast: Stefan 
Abwesend: Matthias, Martin 
Protokollant: Almut 
 
 
Tagesordnung: 
 
TOP1: Geowissenschaften-Klausur 
TOP2: Raum 
TOP3: Institutsrat 
TOP4: Party 
TOP5: Sonstiges 
 
TOP1:  

- Sonja berichtet, dass die Geowissenschaftenklausur dieses Semester sehr 
schwer war 

- Bilanz: bei der ersten Klausur ist ca. die Hälfte, bei der Nachschreibeklausur 
etwa  ¾ der Mitschreiber durchgefallen 

- Kritik: Korrekturmaßstab unklar, Frage nach Handlungsmöglichkeiten 
- Erwartungshorizont liegt nach Anfrage aus, 
-  Vorschlag: Gespräch mit Modulverantwortlichen suchen → Sonja schreibt E-

Mail 
 
TOP2: 

- Vorschlag: da der neue Raum recht klein ist, soll er als Büro- und Lernraum 
genutzt werden, der alte Raum soll entrümpelt und neu gestaltet werden und 
als Erholungsraum dienen 

- Abstimmung:  6/0/1 → Vorschlag angenommen 
 
TOP3: 

- Almut kann aus zeitlichen Gründen nicht mehr an der Institutsratsitzung 
teilnehmen 

- Es wird vorgeschlagen, bei Franziska Senf ( 4. Sem. Geoökologie) 
anzufragen, ansonsten schickt Almut eine Mail mit Anfrage über den Gecko-
Verteiler 

- Nachtrag: Franziska Senf kann aus zeitlichen Gründen nicht übernehmen 
 
TOP4: 

- Der 18.5. wird als Veranstaltungstermin festgelegt 
- Stefan stellt kurz sein Konzept vor, darin wird vorgesehen, die gesamte Math.-

Nat.-Fakultät einzuladen, das Motto lautet „Neuronenrausch“ 
- Zeitrahmen: 20Uhr Beginn 
- Flyer: Entwurf ist vorhanden, wird von Stefan über den  internenVerteiler 

geschickt → AStA wird um finanzielle Unterstützung gebeten, Stefan 
kontakiert dafür Matthias  



- Versorgung: es stehen vier Grills zur Verfügung ( ein Geowissenschaflter-Grill, 
ein Gecko-Grill und zwei aus dem Nil), Grillkohle stellt der FSR-ggr 

- Berry und Sonja besorgen Grillgut und Zutaten für Bowle 
- Grillgut wird verkauft, die Kasse machen Berry, Stefan, André und Giordana 
- Getränke: es sollen zwei extra Getränke passend zum Motto angeboten 

werden, die auf Kommission gekauft werden 
- Finanzierung: der FSR beschließt, dass für die Party ein Budget von 500€  

vorgesehen ist → Beschluss: 7/0/0 
(Aufteilung: Grillgut und –kohle: 250€, Poster/Flyer:50€, Getränke: 100€, DJ-
Honorar: 100€) 

- Noch offen: Transport der Grills und des Einkaufs → evtl. Institutsauto?  
 
TOP5: 

- Berry möchte einige seiner Aufgaben abgeben:  
1.) Fr. Tauch soll bezüglich des GIS-Tests angesprochen werden, dieser soll 

verbessert werden und es soll mehr Zeit dafür zur Verfügung gestellt 
werden → Clemens übernimmt 

2.) Es existiert der Vorschlag, dass es im Modul Hydrologie wieder 
Einzelnoten für die einzelnen Bestandteile anstelle einer einzigen Note für 
die Abschlussklausur geben soll, diesbezüglich muss Hr. Bronstert 
angesprochen werden; vorher wird noch die Fachschaftsmeinung über 
eine Doodle-Umfrage eingeholt  → Giordana übernimmt 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 



FSR-GGR-Sitzung SoSe11 
 
Datum: 10.05.2011; Zeit: 18:30h  

Ort: Kuze 

Anwesend: Clemens, Martin, Almut, Giordana, Basti, Alina,     

Abwesend: Matthias, Berry, Sonja 

Protokollant: Giordana 

 

Tagesordnung: 

 

TOP 1: FSR-Raum 

TOP 2: Sportfest 

TOP 3: Neuronenrausch Party 

TOP 4: Institutsrat 

TOP 5: Bronstert 

TOP 6: Brückentinfahrt 

TOP 7: Sonstiges 

 

TOP 1: FSR-Raum 

 Der alte Raum soll entrümpelt und wieder hergerichtet werden + der neue soll eingerichtet 

werden 

 Clemens erstellt ein Doodle für die Terminfindung für eine “Vor-Ort-Begehung”  

 Terminvorschläge sind Montags u. Dienstags um 11:45 

 Es müssen nicht alle FSR Mitglieder daran teilnehmen 

 Resultat soll eine Liste der Anschaffungen und der Dinge, die in den Müll kommen bzw. 

aufgearbeitet werden müssen, sein 

 Basti fragt FSR WAT, ob sie den Kicker reparieren können 

 

TOP 2: Sportfest 

 Am 15.6 findet ein Instituts-/ Fakultäts-Sportfest statt 

 Das HPI macht eine Internetseite dafür, wo sich die einzelnen Teams anmelden können 

 Alina kümmert sich um Flyer und Plakate dafür 

 

TOP 3: Neuronenrausch Party 

 Alina erkundigt sich nach dem Golm-Fahrdienst (der z.B. die Grills zum NP  transportieren 

könnte) 

 Martin schreibt eine extra Mail Einladung an alle FSRs der Mat-Nat-Fakultät mit Flyer im 

Anhang 

 

TOP 4: Institutsrat 

 Da Almut nicht mehr an den Institutsratsitzungen teilnehmen kann, übernimmt das nun Ulrike 

Schenke, die an Clemens oder den ganzen FSR darüber Bericht erstattet. 

 

TOP 5: Bronstert 

 Alina schreibt eine Mail an Herr Bronstert, die ihn dazu bewegen soll den Ruf aus Dresden 

nicht anzunehmen und in Potsdam zu bleiben. 

 

 

TOP 6: Brückentinfahrt 

 Zuständig für die Organisation der Brückentinfahrt im WS 11/12 sind vorläufig Martin, 

Sophia und Sonja 

 

TOP 7: Sonstiges 

 Falls noch nicht in vorhergehenden Protokollen vermerkt, wird hiermit festgehalten, dass 

Paula und Kai offiziell vom FSR zurück getreten sind 



FSR-GGR-Sitzung SoSe11 

Datum: 24.05.2011,  18:30h,  KuZe 

Anwesend: Clemens, Almut, Basti, Berry, Sonja     

Abwesend: Matthias, Alina, Martin, Giordana 

Protokollant: Berry 

 

 

TOP 1: Tauch GIS-Test  

Clemens hat sich mit Frau Tauch getroffen. Die zu kurze Zeit war ein Programmfehler, wird 

auf 20 Min hochgesetzt. Eventuell wird der Test abgeschafft, da er nicht zur Verbesserung der 

Lehre beiträgt. 

Der Test ist als Screenshots im Archiv unter Geographie zu finden, Frage 12 fehlt. 

 

TOP 2: MatNat-FSR-Treffen 

Evaluierung an MatNat papierlastig (111 von 130 Kursen), aber guter Rücklauf. Ergebnisse 

wurden am 11.5. per Email verschickt. Wenn sich der AP (derzeit Almut) im FSR ändert, 

bitte Mail an Antje Oppermann. 

Zukünftig soll jeder Kurs im PEP automatisch einen Online Bogen bekommen. 

Die MatNat will sich Qualitätskriterien setzen und will dazu Anregungen der FSRs. Wir als 

GGR wünschen uns dazu dann auch einen guten Evaluationsbogen! 

 

TOP 3: FS-Raum 

Der neue Raum 2.9.1.23 wird für die Studis zugänglich sein, der Schlüssel ist dann im Keller. 

Die Studis werden dann über den Verteiler informiert. 

Der Aktenschrank ist oben und wird gesamt für den FSR reserviert, die FS hat keinen Zugriff. 

Grobes derzeitiges Inventar: Finanzakten, Grillzange und -Bürste, Servietten, Becher, 2 

Bowle Eimer, 4 Kellen, … 

Basti schreibt noch das Baumanagement an, dass auf dem Schild 1.23, FS GGR stehen soll. 

 

TOP 4: VeFa 

Online Evaluierung hat zu wenig Rücklauf. Geht aber auch schneller. 

 

TOP 5: Terminverschiebung 

Sonja erstellt ein Doodle 

 

TOP 6: Institutsrat: Juniorprofessur mit AWI 

Uli soll auf der morgigen Sitzung ein Augenmerk auf das Interesse für die Lehre richten. 

 

TOP 7: BuFaTa Geo Augsburg  

Der FSR übernimmt die Fahrt- und Teilnahme-Kosten für Alexander Behling. 5/0/0 

angenommen. 

 

TOP 8: Party 

War gut und mit >200 Leute besucht!! Wo sind die Grillzangen? Almut fragt rum. 

Die Sechstsemestler wollen evtl. eine Abschiedsfeier, z.B. Grillen am Luftschiffhafen. 

Sofern die das organisiere und publik machen, zahlt der FSR auch einen gewissen Betrag 

dafür. 

 

TOP 9: Sonstiges 

Evtl. wollen wir eine semesterliche FSR-Zeitung veröffentlichen -> vertagt. 

Nächstes Treffen: 7.6. oder je nach Doodle-Ausgang. 



FSR-Protokoll vom 07.06.2011 

 

Datum/Ort/Zeit: 07.06.2011/Golm/12.00 

Anwesend: Sonja, Giordana, Berry, Martin, Clemens, Alina, Matthias, Basti 

Abwesend: Almut 

Protokollant: Clemens 

 

 

Berry hat den Raumschlüssel (Haus 9, 1.23), den KuZe-Schlüssel und den Schrankschlüssel 

in Verwahrung! 

 

 

Top1: Informieren über den neuen Raum 

Top2: Sommerfest 

Top3: Brückentin 

Top4: BuFaTa 

Top5: Alte Verteiler 

Top6: VGöD.--Lokalreferent 

Top7: Kuze-Schlüssel 

Top8: Sonstiges 

 

 

Top1: Martin schreibt eine Mail an die Fachschaft um über den neuen Raum zu informieren.    

          Gleichzeitig wird über die onlinegstellten Bilder der letzten Party informiert 

 

Top2: Martin berichtet: Geowissenschaftler haben alles geplant, Anfrage ihrerseits bzgl. 

finanzieller    

          Unterstützung, helfen bei Besorgungen und helfenden Hände beim Sommerfest 

          Martin schreibt Mail für alle Gecko-Verteiler zum werben für Mannschaften für das  

          Sommerfest 

          FSR erklärt sich bereit finanzielle Unterstützung zu geben 

          Martin kommuniziert die Bereitschaft der finanziellen Unterstützung mit den  

          Geowissenschaftlern 

           

Top3: Termin: 28.10 – 30.10 

          Martin gibt Rückmeldung über ungefähre Anzahl der Leute 

          Anfrage an Sina wegen genaueren Details 

 

Top4: Giordana berichtet über BuFaTa: Hochschulvergleich der Studienorte, Ausfüllen der 

Tabelle, 

          Aktualisierung des Wiki-Textes über Potsdam → Giordana und Clemens 

 

Top5: Zusammenwerfen der alten Gecko-Verteiler 00-04 in Gecko-Oldies (Sonja) 

 

Top6: Rücksprache mit Matthias Steffenhagen, wenn negativ dann FSR-Email 

          Clemens fragt bei Matthias nach 

 

Top7: Verbleibt erst mal im FSR-Bestand 

 

Top8: Tutorien (Basti): möchte mit den Tutoren der Geoökologen kommunizieren 

           HIT (Berry): Berry stellt sich zur Verfügung, eventuell Alina und Almut 



FSR-GGR-Sitzung SoSe11 

 

Datum: 21.06.2011,  12:00h,  Golm Haus 9, FS-Raum 1.23 

Anwesend: Almut, Alina, Martin, Berry, Sonja, Matthias (später) 

Abwesend: Basti, Clemens, Giordana 

Protokollant: Berry 

 

TOP1: Raum 
TOP2: Sommerfest Geowiss 
TOP3: Evaluation 
TOP4: Metaevaluation Fakultät 
TOP5: Abschaffung Regios und Humangeos 
 
Raum 
Guter Kicker würde neu 800 Euro kosten. Reparatur durch FS AT: bekommen 50 Euro von uns? 
Zusätzlich kommen noch  Ersatzteilkosten. Abstimmung: 5/0/0 OK. Einige Figuren sind da! 
Kellereinrichtung auf nächstes Jahr verschoben. Zum Aufräumen am nächsten Treffen (Di, 5.7. 12 
Uhr) wird in den Jahrgängen  nachgefragt. 
Einkaufsliste (Almut holt Sachen für die beiden Räume): Kaffee, Tee (Schwarz Früchte Kräuter), 
Kondensmilch,  t.b.c. 
Almut schickt Spendenaufruf für Geschirr, Poster, Kaktus, Uhr, etc an den Verteiler. 
 
Sommerfest Insitut (Geowiss, Verschoben auf Di,  5.7. 16 Uhr) 
Geowiss bekommen die Bowleeimer (Berry klärt Übergabe). 
 
Evaluation 
VeFa: ab nächstes Semester werden die FSRs in die Evaluierung einbezogen. 
Gemeinsame Kurse spricht Almut mit den Geowiss ab. Haben sie die Ergebnisse von den letzten 
Semestern? 
GIS-II (Coppus) – 50 Bögen. 
 
Metaevaluation Fakultät 
Montag, 27.7. 10:30 – 11:30. Sonja schickt Aufruf an den Verteiler, wer kann. 
 
Abschaffung Regios und Humangeo (Email von Harry Phieler) 
Mathias hat Email beantwortet. Bis 2013 kann man die Studiengänge beenden, der Endtermin ist OK. 
Harry kann den Beschluss durchwinken. 
 
Nächstes Treffen: 5.7. 12 Uhr, mit Keller-Aufräumung 
 
 
 
 
 



FSR-GGR-Sitzung SoSe11 

 

Datum: Di, 05.07.2011,  12:00h,  Golm Haus 9, FS-Raum 1.23 

Anwesend: Almut, Alina, Martin, Berry, Sonja, Matthias, Basti, Giordana 

Abwesend: Clemens 

Protokollant: Berry 

 

TOP1: Verteiler 
TOP2: Autofreier Campus 
TOP3: VeFa 
TOP4: DJ-Geld 
TOP5: Evaluierung 
TOP6: Datenanalyse 
TOP7: Sonstiges 
 
TOP1: Verteiler 
gecko2000 bis gecko2003@mail.asta.uni-potsdam.de werden aufgelöst, die Mitglieder in 
geckooldies@... verschoben. Sonja meldet sich, wenn der Prozess abgeschlossen ist, bei 
computer@asta.uni-potsdam.de zwecks Löschung der alten Verteiler. 
 
TOP2: Autofreier Campus 
Martin Meldet sich beim Bauamt (Dezernat 5), um die Campuspläne einzusehen, und berichtet dann, 
inwiefern die Flut an Privatautos auf dem Weg am Löschteich vorbei und vor Haus 9 eingedämmt 
werden kann und wird. 
 
TOP3: VeFa 
Wir brauchen nächstes Jahr einen neuen Finanzer. Praktischerweise bietet die VeFa 
Finanzerworkshops an. Außerdem wurde ein neues Ein- und Ausgabenbuch empfohlen. 
 
TOP4: DJ-Geld 
Die DJs der Neuronenrauschparty warten immer noch auf ihr Geld. Das liegt aber daran, dass der 
Asta-Finanzer gewechselt hat, und der neue noch nicht alle Rechte hat. Oder so. Matthias hakt 
nochmal nach. 
 
TOP5: Evaluierung 
Ruben Coppus geht wohl nächstes Jahr, daher wird die LVA jetzt auch nicht mehr ausgewertet. Die 
50 Bögen werden stattdessen in der  Datenanalyse2-Vorlesung bei Helmut Elsenbeer verwendet. 
Giordana und Almut holen seine Einverständniserklärung dafür, dass wir als FSR die Ergebnisse 
bekommen dürfen. 
 
TOP6: Datenanalyse 
Hier sind die teilweise falschen Modulhandbücher: http://www.geo.uni-potsdam.de/bsc-626.html 
Für die Jahrgänge bis 2010, also eigentlich auch für die jetzigen Viertsemestler: 
Modul Datenanalyse:  VL/Ü Datenanalyse (Elsenbeer) + VL/Ü Statistische Modellierung (Schröder) 
Modul Them.Vertiefung Modellierung: VL/Ü Einführung (Schröder) + Geostatistik (Hattermann)  + 
Versuchsplanung/Stichprobentheorie (B. Zimmermann) 
Für die jahrgänge ab 2010: StatMod und Versuchsplanung umgetauscht, Versuchsplanung namenlos 
in die VL des zweiten Teils DA integriert. 
 
Herr Elsenbeer hat jedoch schon jetzt mit der Umstellung angefangen, ohne Boris Schröder oder uns 
zu informieren. Einige Viertsemestler haben jetzt StatMod auch belegt, die meisten jedoch nicht. Als 
FSR schlagen wir vor, dass sie sich auswählen dürfen, aus welchen Prüfungen die Modulnote für 
Datenanalyse errechnet wird. 

mailto:gecko2003@mail.asta.uni-potsdam.de
mailto:computer@asta.uni-potsdam.de
http://www.geo.uni-potsdam.de/bsc-626.html


Die Sechstsemestler mit Modellierung müssen wegen der ganzen Geschichte ihre Versuchsplanung 
stark gekürzt neben Geostatistik und Bachelorarbeit am Semesterende (!) absolvieren.  
Wir schlagen des Weiteren ein Treffen mit Boris Schröder und Helmut Elsenbeer vor, in dem wir 
endgültig klären, welche Lehrveranstaltung in welches Modul gehört. Wie soll die Parallelität von 
Bachelorarbeit und StatMod gewährleistet werden? Kann es ins fünfte Semester, weil die 
Einführungsveranstaltung nicht so aufwendig ist? 
Außerdem müssen die Beschreibungen im Modulhandbuch korrigiert werden. Rein soll, dass es in DA 
ein R-Tutorium gibt, und dass in der Mod.Vertiefung die LVA Geostatistik zum Semesteranfang (!) 
angeboten wird. Dies muss dann entsprechend mit Fred Hattermann abgesprochen werden. 
 
 
TOP7: Sonstiges 
Kellerreinigung erfolgreich durchgeführt. 
Die Reparatur des Kickers scheint sich nach erster Einschätzung des FaRa Arbeitslehre/Technik nicht 
zu lohnen. Wir bleiben dran. 
TOPs zum nächsten Treffen: 

- Betreuung der Erstsemestler-Einführungsveranstaltung, Kontakt zum Tutor für die 
anschließenden Tutorien „Wie gestalte ich mein Studium Geoökologie?“ 

- Kicker 
- Termin für’s Abschlussessen 

 
Nächstes Treffen: Di, 19.7. 12 Uhr 



FSR-GGR-Sitzung SoSe11 

 

Datum: Di, 19.07.2011,  12:00h,  Golm Haus 9, FS-Raum 1.23 

Anwesend: Sonja, Martin, Almut, Alina, Clemens, Matthias, Berry, Bastian, Giordana 
Abwesend: keiner 

Protokollant: Matthias 

 

TOP1: Abschlussessen 
TOP2: Webadmin 
TOP3: Erstifahrt 
 
TOP1: Abschlussessen 
Der FSR beschließt die Kosten für ein Abschlussessen der Fachschaftsratmitglieder zu übernehmen. 
Abstimmung:  angenommen mit 5/0/1 
 
TOP2: Webadmin 
Der FSR beschließt für die Pflege und Wartung der FSR-Homepage für das WS 2011/12 und das  
SS 2012 mit Antonius Golly einen Werkvertrag über 150€ abzuschließen. Abstimmung: angenommen 
mit 8/0/0 
 
TOP3: Erstifahrt 
Der FSR beschließt, dass jedem Teilnehmenden Studenten bei der Erstifahrt Teilnahmekosten in 
Höhe von 9,60€ und jedem Betreuer Teilnahmekosten in Höhe von 39,60€ erstattet werden. 
Abstimmung: angenommen mit 6/0/0 



FSR-GGR-Sitzung SoSe11 

 

Datum: Mi, 19.10.2011,  12:00h,  Golm Haus 9, FS-Raum 1.23 

Anwesend: Martin, Almut, Clemens, Sonja, Matthias, Berry, Bastian, Christoph (Gast) 
Abwesend: Giordana, Alina 

Protokollant: Sonja 

 

TOP1: Brückentin-Fahrt 
TOP2: FSR-Wahl 
TOP3: Rechenschaftsbericht 
TOP4: Party 
TOP5: KuZe-Schlüssel 
TOP6: website 
TOP7: Ersti-Betreuung 
TOP8: Sonstiges 
 
TOP1: Brückentin-Fahrt 
Es gibt bislang 40 Anmeldungen, davon 5 ohne Fahrrad. Martin schreibt nochmal den email an alle 
Geckos, dass man sich noch anmelden kann und dass Berry noch Fahrräder zu verleihen hat. Es ist 
aber auch kein Problem, ein paar mit dem Gepäcktransport mitzunehmen.  
Der AstA überweist den Betrag an Natour, die Teilnehmer überweisen an den FSR und der dann 
wieder an den AStA. 
Wir werden bei den Erstis für den VGÖD werben, damit wir vielleicht wieder einen Lokalreferenten 
finden. 
In Brückentin gibt es Boxen, die aber nicht an einen Laptop anzuschließen sind. Vielleicht bringt 
jemand CD-Player mit? Berry bringt Cinch-Kabel und Laptop mit Präsentationen mit. 
 
TOP2: FSR-Wahl 
findet am Mittwoch, den 2. November 2011 um 18 Uhr am NP statt. Basti kümmert sich um einen 
Raum. Clemens schreibt heute noch eine Einladung-email. Martin und Almut kümmern sich um 
Brötchen. Almut kümmert sich um Plakate und Matthias um Stimmzettel. 
Wir stellen auf der Mitgliederversammlung einen Antrag zur Aufnahme der Studierenden der 
Geoinformation und Visualisierung. Clemens versucht mir ihnen Kontakt aufzunehmen. 
 
TOP3: Rechenschaftsbericht 
Alle schicken Berry ne Liste, was sie im letzten Jahr für den FSR getan haben. Berry sammelt die 
Beiträge und fasst sie zusammen. Matthias schreibt den Finanzbericht. 
 
TOP4: Party 
Im Anschluss an die FSR-Wahl findet eine Semesterauftakt-Party im NIL gemeinsam mit den 
Geowissenschaftlern statt. Um Plakat und Flyer sollen sich die Geowissenschaftler kümmern. Almut 
klärt das mit denen. Matthias organisiert Bowle. Wir wollen am nächsten Tag nicht aufräumen, 
sondern teilen uns die 50€ Aufräumkosten mit den Geowissenschaftlern. Der FSR beschließt ein 
Gesamtbudget von maximal 200€ für die Party. (7/0/0) 
 
TOP5: KuZe-Schlüssel 
wird im neuen FSR geklärt. 
 
TOP6: website 
Auf der FSR-website sind viele Kleinigkeiten nicht mehr aktuell. Wer was sieht, kann das an Golly 
schreiben. Matthias schickt nochmal einen Werkvertrag an Golly. 
 
TOP7: Ersti-Betreuung 



Es gab in der vergangenen Woche sehr viele Emails von Erstis mit Fragen zum Stundenplan etc. 
Probleme sind geänderte/verwirrende Einschreibungsmodalitäten und dass manche Erstis so spät 
erst zugelassen wurden, dass Einführungsveranstaltungen und Einschreibefristen schon vorbei 
waren. 
Es herrscht geteilte Meinung darüber, in wie weit wir als FSR zuständig sind. Studierende müssen 
lernen sich selbst zu organisieren, z.B. im allgemeinen Uni-VVZ gucken, da steht drin, wo man sich 
einschreiben muss. Aber Erstis kommen sehr unselbstständig von der der Schule, wofür sie nichts 
können, und es kommt zu viel Neues auf einmal, deshalb sind wir als FSR Ansprechpartner. 
Lösungsmöglichkeiten: 

 In Ersti-Wegweiser reinschreiben, dass es nicht schlimm ist, wenn man nicht alle 
Einschreibungen in Moodle in der Frist geschafft hat. Man kann auch später in der Vorlesung 
sich noch einschreiben. 

 Ersti-Veranstaltung:  

◦ für welche Kurse schreibt man sich in PULS ein, welche in Moodle? 

◦ Freiversuchregelung (wird demnächst im PA geklärt) 

◦ Bei Fragen zu einem Modul ist der Modulverantwortliche zuständig 
Der FSR steht weiterhin zur Betreuung der Erstis zur Verfügung! 
 
TOP8: Sonstiges 
interner FSR-Leitfaden: Almut guckt ihn durch und aktualisiert ihn. 
Treffen mit Studiendekan: Almut geht hin. 

 


